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Protokoll der ordentlichen GENERALVERSAMMLUNG 2023 am 25.3.2023 um 16 Uhr im 
Union Yachtclub Mondsee. 

 

1) Um 16 Uhr sind 49 Mitglieder anwesend, es bestehen 17 Vollmachten. Damit ist die 
Beschlussfähigkeit gegeben. 

 
2) Obmann Markus Schneeberger begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 

 
 

3) Gedenken an verstorbene Mitglieder seit der letzten Generalversammlung 
 
Obmann Markus Schneeberger dankt und würdigt die Verdienste unseres langjährigen Mitgliedes 
Werner Kornfeind. Die versammelte Generalversammlung erhebt sich und ehrt den Verstorbenen 
in einer Schweigeminute. 

 
4) Verlesung des Protokolls der Generalversammlung 2022   

 
Auf Antrag von Claudia Skolaut wird auf die Verlesung des Protokolls der letzten 
Generalversammlung 2022 verzichtet. ( 65 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung ) 
 

 
5) Bericht des Protokollprüfers  

 
Protokollprüfer Helmut Skolaut bestätigt die vollständige und wahrheitsgetreue Ausführung des 
Protokolls der letzten Generalversammlung. 

 
6) Ehrung unserer langjährigen Mitglieder: 

 
  
40 Jahre Mitgliedschaft     Reinhold Borowitz 
                                               Wolfgang Schröckenfuchs 
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7) Bericht des Vorstandes über die Aktivitäten 2022 und die geplanten Aktivitäten 2023  
 
Obmann Markus Schneeberger berichtet über die Aktivitäten 2022 und referiert im Detail zu 
folgenden Punkten: 
 

• Saison / Regatten 2022: Ansegeln, Finn ÖSTM, Mondsee-Klassik, Blaues Band, …  
• Clublokal und Clubwirte  
• Schiffsführerpatent 20 m 
• Wettfahrtleiterausbildung 
• Beitragserhöhung 2023 
• Statutenänderung  
• Eisenau, Bojenfeld, Fischenhauser, Reinhalteverband 

 
Obmann Markus Schneeberger berichtet im Zusammenhang mit den Themen „Fischenhauser“ 
und „Clubwirt“ von im Ort getätigten Aussagen einiger Clubmitglieder, die einerseits die 
Verhandlungen mit „Fischenhauser“ als auch andererseits das Finden eines Clubwirts 
erschweren. Es wird eindringlich vom Vorstand ersucht, derartige Wortmeldungen im Ort zu 
unterlassen. 
 
Die Situation mit unserem Verpächter „Fischenhauser“ wird eingehend – auch im historischen 
Kontext – diskutiert. Der Vorstand wird von einigen langgedienten Mitgliedern ersucht und 
motiviert, eine langfristig tragfähige Lösung mit „Fischenhauser“ anzustreben. 
 
Detailliert wird von Obmann Markus Schneeberger die angestrebte Änderung der Mitgliedsarten 
erläutert.  Diese soll in erster Linie der Vereinfachung der Begrifflichkeiten dienen und zusätzlich 
den Fokus auf Familien unterstreichen. 
 
Christian Büchel erinnert an die Auswirkung der Bezeichnung von Mitgliedsarten auf ÖSV-
Beiträge. Obmann Markus Schneeberger verweist auf die mittlerweile vom Mitgliederstatus 
unabhängige Flatrate des ÖSV. 
 

 
Oberbootsmann Dieter Meier berichtet über Aktivitäten und Planungen des OBM-Teams 
anhand folgender Punkte: 

• Eisenau (Status) 
• Vertrag Wirt 
• Weitere Projekte (Clubhaus, Steganlagen) 

Mehrere Mitglieder bringen den Wunsch zum Ausdruck, dass Mitgliederrabatt vom Wirt an 
allen Tischen gefordert werden soll. 
 
Helmut Skolaut mahnt an, dass wir ein Club bleiben sollen und uns nicht zu einem weitern 
Vermieter im Ort entwickeln sollen. 
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Wolfgang Püschel hält fest, dass der UYC Mondsee in Werbemaßnahmen und Außenansicht 
erkennbar bleiben muss. 

 
Details dazu in Anhang 1. 
 
Der Regattawart lässt die abgehaltenen Regatten kurz Revue passieren und berichtet über den 
geplante Regattakalender (Verweis auf Präsentation Referat Jugend). 
 
Jugendwartin Waltraud Wurnig berichtet von den Regattaerfolgen 2022 und gibt einen Ausblick 
über die geplanten Aktivitäten im Bereich Jugend & Sport 2023. 
 
Details zu relevanten Punkten dazu in Anhang 2. 
 
Kassier Werner Schramm-Schiessl erläutert die finanzielle Gebarung 2022 sowie das Budget für 
2023 und beantwortet Fragen aus dem Publikum zur Klärung einzelner Positionen. Das Budget 
2023 wird dazu auch im Plenum in mehreren Ausfertigungen verteilt. 
 
Details zu relevanten Punkten dazu in Anhang 3. 
 
Schriftführer Christof Haberl berichtet über den aktuellen Mitgliederstand sowie der 
Erwartungen des Vorstandes zum Umgang miteinander im Club. 
 
Details zu relevanten Punkten dazu in Anhang 4. 
 
 

8) Aufnahme von Ausübenden Mitgliedern mit Stimmrecht durch Ballotage 
 
Die der Generalversammlung vom Vorstand im Vorfeld kommunizierten und zur Ballotage 
vorgeschlagenen Mitglieder (Mario Gullo, Moritz Skolaut, Katharina Pölz, Elias Schragner) 
werden nach geheimer Abstimmung alle aufgenommen. 
 

9) Bericht der Rechnungsprüfer: 
 

Artur Vlasaty trägt ausführlich vor und fasst zusammen: 
 
Der Kassier konnte eine korrekte und übersichtliche Buchhaltung vorlegen.  
Die Belege sind ordentlich abgelegt und vollständig. (Stichprobenartige Prüfung)  
Die wirtschaftlichen Entwicklungen in den einzelnen Positionen sind transparent  
dargestellt.  
Seitens der Rechnungsprüfer ist ein wirtschaftliches Handeln des Vorstandes im Sinne  
des Vereins klar erkennbar.  
Die Rechnungsprüfer kommen zu dem Ergebnis, dass der Kassier daher für das  
Vereinsjahr 2022 durch die Mitglieder zu entlasten ist. 
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10)  Genehmigung des Rechnungsabschlusses für 2022 
 
Der Rechnungsabschluss 2022 wird von der Generalversammlung mit einer Gegenstimme 
genehmigt. 
 
 

11) Die Entlastung des Vorstands ergeht einstimmig. 
 
Toni Bayrhammer spricht im Namen des Clubs Obmann Markus Schneeberger herzlichen Dank 
für die umsichtige Clubführung aus. 
 

12) a)             Neuwahl des Vorstands. 
 
Folgender Vorschlag wird mit 1 Gegenstimme und 8 Enthaltungen angenommen: 
 
Obmann:                      Markus Schneeberger 
Oberbootsmann / Obmann Stv.:     Dieter Meier 
Schriftführer / Obmann Stv.:     Christof Haberl 
Kassier:                         Werner  Schramm-Schiessl 
Jugendwart:                 Waltraud Wurnig 
Regattawart:                Dieter Maier 
 
b)               Neuwahl Rechnungsprüfer: 
weiterhin Artur Vlasaty und  Wolfgang Zauner 
wird einstimmig angenommen. 
 
c)                   Neuwahl Protokollprüfer: 
als neuer Protokollprüfer wird Helmut Skolaut 
vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 
 
Obmann Markus Schneeberger bedankt sich für das Vertrauen.  
 

13) Statutenänderung 
 

Der Vorstand stellt den Antrag 
 
Bei den Arten der Mitgliedschaft (§4): 
b) „Ausübende Mitglieder mit Stimmrecht“ zukünftig als „Vollmitglieder“ zu benennen 
c) „Anschlussmitglieder“ zukünftig als „Familienmitglieder“ zu benennen 
d) „Ausübende Mitglieder ohne Stimmrecht“ zukünftig als „Beitragende Mitglieder“ zu 
benennen 
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Den Status „Beitragendes Mitglied“ in §8 (Statuten alt: „Ausübendes Mitglied ohne 
Stimmrecht“) beizubehalten, zukünftig aber ausschließlich bisherigen Vollmitgliedern (Statuten 
alt: Ausübendes Mitglied mit Stimmrecht) zuzugestehen. 
 
Die dazu erforderlichen Anpassungen der Formulierungen in den Statuen sinngemäß 
vorzunehmen. 
 
Die aus der angestrebten Änderung der Mitgliedsarten resultierende Anpassung unseren 
Statuten wurden allen Mitgliedern im Vorfeld zur Kenntnis gebracht und in einer offenen 
Abstimmung mit 54 Ja, 5 Nein und 2 Enthaltungen angenommen. 
 
 

14) Das Budget 2023 wird diskutiert, Kassier Werner Schramm-Schiessl beantwortet Detailfragen 
anhand der Tischvorlage. Das Budget 2023 wird zur Abstimmung gebracht und einstimmig 
angenommen. 

 
 

15) Anträge  
 
Entfällt mangels Anträge. 
 
 

16) Allfälliges 

Christoph Skolaut berichtet von der geplanten Durchführung der Damen-Segelbundesliga und lädt 
zur Mithilfe ein. 

 
 
 
Ende der Sitzung 20:45 Uhr 
 
 
Christof Haberl, Schriftführer 
 

  



Anhang 1

OBERBOOTSMANN



• Deck & Aufbau
• Beschläge & Fenster ausgebaut,
• Holzdeck & Kajüte geschliffen – fertig zur Lackierung (außer Heck)
• Kajütdach repariert – Holz & Laminiert 
• Ca. 100 Holzteile ausgebaut & geschliffen – in Lackierung

• Antrieb
• Motor, Welle & Schraube ausgebaut & überholen lassen – im Einbau
• Bugstrahlruder - Kanal eingeschweißt – im Einbau

• Rumpf
• Außen incl. Scheuerleiste geschliffen, 
• innen Sandstahlen lassen & mechanisch entrostet 
• Rostschutz, Grundierung & 2x Bilgenfarbe gestrichen 

‚Eisenau‘ – Arbeiten bis dato



‚Eisenau‘ – Arbeiten bis dato

• Heckbereich saniert
• Scheuerleiste und Holzdeck bis Süll entfernt
• Metalldeck ausgeschnitten – Vorbereitung für Rostentfernung

• Neu - Aufbau Heck - Deck & Scheuerleiste
• einschweißen Stahldeck, Laminierung
• neues Teak/Mahagoni-Deck & Scheuerleiste 

• Innenausbau
• Bodenbretter, Seitenverkleidungen, Bugs-Kisten, Lackierung
• Elektrik

• Lackierung 
• Deck 8x – schleifen & polieren
• Rumpf 4x – spachteln & schleifen

• Beschläge, Scheiben etc.



‚Eisenau‘ – Budget, Ausgaben, Erwartung

gesamtAntrieb (Diesel)HeckschadenRenovierung
22.100 €8.200 €n.a.13.900 €Budget Dez. 22
9.500 €3.200 €900 €5.400 €Ausgaben März 23

17.000 €5.000 €3.000 €9.000 €Erwartung
26.500 €8.200 €3.900 €14.400 €Total
4.400 €0 €3.900 €500 €Abweichung

20%0%n.a.4%



‚Eisenau‘ – Helfer & Zeit - IST

IST März 2023
WertStundenFreiwillige

geleistetzugesagt
37.140 €1238150033

83%Pozent
38 /18mittel/Median

640/1238 
(52%)3/33



‚Eisenau‘ – Arbeitszeiten Oktober 2022 bis März 2023
StundenStundenStunden

%geleistetzugesagt%geleistetzugesagt%geleistetzugesagt
40%82030%30100154%384250
20%63060%2440154%154100
30%62060%2440204%10250
30%62048%2450360%7220
30%62048%245048%48100
30%62036%185048%48100
0%2060%1220210%4220
0%2060%122084%4250
0%2060%122076%3850
0%2060%122060%3660
0%2040%1230100%3030



‚Eisenau‘ – Helfer & Zeit – IST & Budget
IST März 2023

WertStundenFreiwillige
geleistetzugesagt

37.140 €12381500
83%Pozent

38 /1833mittel/Median

Budget März 2023
WertStundenHelfer

geleistet122833‚alt'
nicht geleistet58227

zusätzlich2306
502‚neu'

63.000 €210035Budget



‚Eisenau‘ – Zusammenfassung
• Arbeiten bis dato im Budget

• ca. 1 Monat verzögert 
• Erwartung der Fertigstellung 

• Arbeiten im Heckbereich (& Hallenlogistik) verzögen Fertigstellung (+2Mo)
• Und erhöhen Arbeitsaufwand und Budget  (+20%)

Gesamt wert - EURAusgaben - EURWert - EURArbeit - Stunden
6710022100450001500Budget
467009500372001230Bis dato
8950026500630002100Erwartung
+33%+20%+40%Erwartung/Budget



‚WIRT‘ – Vertrag

•Das Restaurant und die Terrasse werden aufgewertet und erweitert.
•Der Loungebereich unten bleibt weiterhin nur Mitgliedern vorbehalten.
•Im Restaurant werden stets 2 ‚Stammtische‘ für den Club reserviert sein.
•An diesen Stammtischen und im Loungebereich – dort optionale 
Selbstbedienung - erhalten Mitglieder einen sofortigen Rabatt von 20%.
•Für die übrigen Umsätzen/Erfolg erhält der CLUB eine Umsatzmiete 
•Als Mietzeit wurde zunächst ein ‚Probejahr‘ vereinbart.

Ursprünglich waren 10 Jahre geplant



‚WIRT‘ – Finanzen

• Der CLUB übernimmt notwendige Reparaturen am Gebäude
• Der WIRT übernimmt Einrichtung und Modernisierung
• Bei Vertragskündigung ersetzt der CLUB dem WIRT seine Investitionen nach Zeitwert
• Im Budget 2023 sind dafür EUR 10000 rückgestellt 

WIRT - InvestitionenCLUB -Investitionen
EUREUR

11000Einrichtung2000Küchenreparaturen
4500Wände2000Stromzähler
4500Bar3000Fußboden 

200007000
Abschreibung 8 JahreIm Budget



‚WIRT‘ – Praxis

• Erweiterung der Betriebsstätten-Genehmigung auf 1. April bis 15. 
November

• Frühstück, Mittag, Kaffee&Kuchen/Eis, Abendessen
• Tischreservierung empfohlen (außer Stammtische)
• Parkplatz für externe Gäste auf P2

• Boote auf P2 möglichst bis 15. 04. wassern
• Und ab 15. Oktober wieder ins Winterlager bringen
• In Übergangszeiten ggf. auch Gäste auf P1 

• Gutes, respektvolles Miteinander wichtig



‚Weitere Projekte‘ 

EURStatus / Plan
9000MärzNordsteg ErneuerungSteganlagen
2000März/AprilNordsteg Platform
300001. AprilSchwimmer – Schwimmstege (für 2 Jahre)

6000
2022Feststeg Uferbefestigung
2022Kanal zum SeeRegenwasser-Ableitung

2000April/MaiKanal - Umbau

4000
April/MaiDachrinnen -UmbauUntere Terrasse
April/JuniMöblierung

26000gesamt



Anhang 2

Referat - Sport und Jugend



Lukas Haberl, Tanja Frank: 
Nacra17 full foiling OLYMPIAKAMPAGNE NATIONAL TEAM
HEMPEL WORLD CUP ALLIANZ REGATTA, Netherlands, Platz 4

Niklas Haberl, Niclas Lehmann: 
49er JUNIOREN NATIONAL TEAM 
2022 International: JEM U23 in Balatonfüred , Platz 8

Christoph und Georg Skolaut mit Martin Lutz - Drachen:
DRAGON EUROPEAN CHAMPIONSHIP - THE VIRGINIE HERIOT CUP, Sanremo, Platz  9/61
Drachen WM , Kühlungsborn, Platz 9 / 51
Drachen International Challenge 2022  
Bestenliste Drachen 2022, Steuerleute, Chr. Skolaut Platz 1

REGATTAERFOLGE 2022



SDamenteam auf J 70 Skolaut, Skolaut, Wurnig, Stenico
Helga Cup 2022, Platz 9 / 51, Women's Sailing Champions League, Genfer See, Lausanne,  20/22 TN
Finn
Markus Schneeberger, 
ÖSTM UYC Mo,  Bronze, 6. Platz, 
2. Platz Bestenliste 2022 (von 44 TN)
ÖSTM UYC Mo, Marcus Piso, Platz 13, Karin Gubi Platz 35

10qm Rennklasse
Vincent Vlasaty/ Artur Vlasaty, Int. Klassenmeisterschaft der, UYC Mondsee, Platz 2(6)
15qm Rennklasse

Artur Vlasaty/ Ernst Vlasaty, Traditionssegelwoche AtterseePlatz 2(8), Ransonnet Pokal Attersee  
Platz 2(32)
20 qm Rennjolle
Alexander Pölz, Benedict Pölz, Chr. Bosecker, Int. Klassenmeisterschaft , UYC Mondsee, Platz 1/8



Foto Haberl , Haberl, Finn

Nacra17 full foiling Lukas Haberl, Tanja Frank



49er Niklas Haberl & Lehmann 2022, 
470 Haberl & Rosa Donner ab 03 2023,  
Finn M. Schneeberger



Drachen - Skolaut, J 70 Damenteam Skolaut Wurnig



Klassik, 07 2023





Regatta Teilnahme & Bericht
Benedikt Pölz
Optimist SCK, Attersee 21. Platz
Zoom8 SP, UYC Mondsee10. Platz, 15 TN 

Segelkurs, Training , Juli
Training für Fortgeschrittene

Kinder- und Jugendbetreuung
Segeln Spiel & Spaß für Kinder und Jugendliche
im August

Freies Segeln auf den Clubbooten
Optimist, Zoom8, RS Feva, Laser
Voraussetzung ist: Teilnahme an einer der Termine für Einschulung/Bootshandling

JUGENDARBEIT



 Damen Segelbundesliga -Sisi Cup 27.-29. Mai
 Zoom 8 SP  Eisenaupreis 17. - 18. Juni 
 Finn SP  Helmuth Gubi-Pokal         1. – 2. Juli 
 Mondsee Klassik 14. – 16. Juli 
 SUNBEAM (& Friends) CUP 12.- 13. August 

Regatten 2023 - Veranstalter UYC Mondsee



Anhang 3

KASSIER



JAHRESABSCHLUSS 2022



Einnahmen: Ausgaben:

Ertrag: 169 217,50 € Personalaufwand: 0 €
Weiterer Ertrag: 34 203,43 € Leasing- und Pachtkosten: 72 499,51 €

Clubanlagen: 38 136,00 €
Mitgliederförderungen: 17 092,32 €
Sonstige Aufwendungen: 72 915,24 €
Bankkosten: 1547,06 €
Bundesliga: 0 €
Motorboote, Clubboote: 4 492,20 €

Total Einnahmen:  208 132,73                                       Total Ausgaben: 206 682,33 

Überschuss: 1 450,40 €



BUDGET 2023



Einnahmen: Ausgaben:

Ertrag: 186 000,00 €                                                              Personalaufwand: 0 €
Weiterer Ertrag: 61 071,00 €                                                Leasing und Pachtkosten: 68 495,50 €

Clubanlagen: 49 500,00 €
Mitgliederförderungen: 18 500,00 €
Sonstige Aufwendungen: 72 246,00 €
Bankosten: 1300,00 €
Bundesliga: 0 €
Motorboote, Clubboote: 34 000,00 €

Total Einnahmen: 249 071,00 €                                           Total Ausgaben: 244 041,50 €

Überschuss: 5 029,50 €



GesamtUmlageBeitrag

Gesamtgesamtpro Persgesamtpro PersNMitglieder

52 800 €8 800 €100 €44 000 €500 €88Vollmitgliedschaft ohne Boote

4 750 €750 €50 €4 000 €250 €15Vollmitgliedschaft reduziert -o. Boote

9 159 €2 709 €63 €6 450 €150 €43Familienmitglieder

28 677 €4 977 €63 €23 700 €300 €79Beitragendes

14 000 €1 400 €100 €12 600 €900 €14Saison mit Boot

3 600 €600 €100 €3 000 €500 €6Saison ohne Boot

1 135 €185 €5 €950 €25 €37Jugend

33 584 €Boote Vollmitglieder

13 186 €Boote Saison

12 640 €Winterlager



Anhang 4

SCHRIFTFÜHRER



Mitglieder Stand "AKTIV" 14.3.2023

Ehrenmitglieder 3 3 1%
Jugend männlich 22

Jugend weiblich 15

Anschluss männlich 1

Anschluss weiblich 42

Ausübende mit Stimmrecht männlich 88

Ausübende mit Stimmrecht weiblich 15

Ausübende ohne Stimmrecht männlich 47

Ausübende ohne Stimmrecht weiblich 30

Saisonmitglieder 22 22 8%
285 285 100%

Ruhend 7 7 2%
Aktiv 281 281 99%

37

43

103

77

13%

15%

36%

27%



Vorstandsarbeit

• freiwillig 
• ehrenamtlich
• ohne Entgelt oder Aufwandsentschädigung
• DANK an all jene, die konstruktiv beigetragen haben



Erwartungshaltung

• Konstruktives Miteinander
• Respektvoller Umgang
• Loyalität gegenüber dem Club
• VERSTEHEN: Vorstandsmitglied ≠ Mitarbeiter oder Befehlsempfänger

• DANK an die große Mehrheit der Mitglieder, die sich schon bisher so 
verhalten hat !!!


